
Synthèse Réunion  

C.A. d’ETLS => 2021.12.17  
Présents  ETLS : Nolwenn REVAULT, Floriane DUCROS, Sandrine BARBEAU, Alain RENAUD, Jean-Michel SEROT, Luc LEROY, Marie MAHE, Jean-Marie DUMOULIN 

Présents  EPV : Nicolas DESRUELLES 

 Sujet Relevé lors de la réunion Suivi Par : 
1 
 

Présentation nouveaux 
membres 

Missions des membres 
d’ETLS 

Jean-Michel Sérot , Alain Renaud 
 
Voir tableaux transmis par Nicolas sur les responsabilités acceptées par chacun pour les suivis de projets auprès d’ETLS et Kerwatt. 
 La prise de responsabilités est ouverte à tous et à tout nouveau membre qui arriverait lors des prochains mois. 
 
Compte-rendu transmis aux personnes présentes  lors des rencontres sur Allaire en septembre et Octobre : 
Marie-Anne Tricot, Patrick Dugué, Michel Le Manach, Maryse Paris, David Coleno, Anne-Françoise Sécher 
 

 
 
Voir tableaux de 
sythèse  

 
 
 

2 Dossiers de demandes 
subventions 

CD 35 : dossier reçu => à remplir en ligne avant le 31.01.22 
CD 56 : => contacter Conseil Départemental = maire de Rieux  
Redon Agglo => avant le 10.01 ; voir sur leur site pour le télécharger 
Mairie Allaire : avant le 31.12 
Mairie La Chapelle de Brain : point à faire avec Sandrine => copier celui d’Allaire 
 
CD 44 : ? / Projet sur le 44 ? Faire point avec Floriane pour St Nicolas. 
 
Dossier déposé à l’ADEME Bretagne en septembre  = > Refus. Courrier réponse reçu. 

Avant 31.01.2022 
? 
? 
? 
? 

Jean-Marie 
 
 

3 Partenariat avec SAS 
Site A Watt 

L'AG de SAW du vendredi 10.12  a répondu favorablement (à l'unanimité) aux deux demandes  

qui étaient présentées. 

- 25 000 € pour Elfe ; 

- 15 000€ pour le Photovoltaïque =>  7500, pour EtlS,  et 7 500 en investissement pour  

KerWatt "Redon - Brandéha). 

IL reste à convenir des étapes suivantes : 

* un échange bureau EPV/EtlS  

* une "soirée large" information/débat sur le solaire en Paysde Vilaine" 

 Floriane 
Jean-Marie, 
Sandrine 

4 Partenariat avec EPV 
pour salariat… 

Rencontre avec CA d’EPV …  
Nos attentes : soutien financier pour aider prendre en charge une partie du salariat d’un personnel 
d’EPV qui vient en aide à ETLS… => Demande exprimée = aide au montage de dossiers (économiques, 
techniques, choix de devis...). 
Base : 10 OOO € / an à trouver (subventions + soutien entreprises, dons, mécénats, appels à projets…) 
 

Réunion à 
envisager. 

 



5 Rencontre avec 
représentant Redon -
AGGLO : 
 

Mardi 21 décembre 
(à Redon AGglo) 14h-
16h30.  

Rémi Beslé (Vice Prsdt Redon Agglo) "nous" sollicite pour échanger sur : 

- Les actions actuelles d'Etoile Solaire sur le Territoire 

- Les opportunités à l'échelle de l'Agglo et les interactions avec Etoile-Solaire (cf développeur pour champ solaire 

dans ancienne zone artisanale à l'entrée de Redon côté Vannes / idée nouvel Hôpital) 

- Les opportunités à l'échelle de la commune de Plessé (1 ou 2 autres élus de Plessé pourrait participer à l'échange). 

Un « développeur » propose un aménagement photovoltaïque dans les marais, ancienne ZI route de Vannes à la 

sortie de Redon ( Potentiel du Projet  10 MW ?  => Référence et ordre de grandeur pour Béganne = 8 MWatts). !!! 

D'une manière générale se pose la question de comment répondre aux envies et sollicitation de nos élus de 

plus en plus nombreuses  (Redon-Agglo, Allaire, Peillac, St Nicolas, etc ..) 

Comment les accompagner dans la stratégie globale sur laquelle ils semblent nous consulter, et comment 

répondre aux propositions ?... 

S’il y a projet => sujets à aborder : 

• Réflexions à mener sur les contraintes liées au cadre : zone dénaturalisée, inondable, ventée 

• Quelle sera la part de la « contribution citoyenne » ? 

• Comment Redon-Agglo se positionne / PCAET 

• Quelle place prend ETLS à minima en termes de parts (30, 50  %  ?...)  => projet potentiellement 

intéressant financièrement permettant à l’ensemble des autres projets de Kerwatt d’être plus 

viables/rentables… Ne faut-il laisser à Kerwatt que les nombreux  petits projets peu rentables ?  

• Quelle place ETLS prend à minima en termes de fonctionnement et en terme de gouvernance ? 

• Les retours sur investissement de ce projet permettront-t-ils de soutenir d’autres projets ?  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Synthèse 
transmise par 
JMD, Nicolas 
après le 21.12 

 
 
 
 
Jean-Marie y 
représentera ETLS 

6 Préparation A.G. de  
ETLS  
 

Date à confirmer =vendredi 14.01.2022  RDV : 19h (début 19h30) 
Lieu : Allaire / Salle de Coueslé 
 
Bilan moral et Bilan financier : à préparer => Sandrine/Floriane/ Nolwenn => dans les prochains jours 
pour le joindre à nos dossiers de demande de subventions. 
 
Budget Prévisionnel 2022 => besoins / Salariat EPV/ à préparer => JMD 
 
Invitations suivies par : Nolwenn, JMD  et ? (Nolwenn va nous proposer un modèle d’invitation) 
! : vérifier le nb d’adhérents pour que le Corum soit respecté à cette AG ! 
 
Qui l’anime ? 
 

 
 
 
 
 
 

Echanges entre 
nous avant l’A.G 

 
 
 
 
 
 
 
 
Sandrine/Nolwenn  
Floriane 
 

7 Point financier 
 
pour prochaine 
Assemblée Générale 

Apports acquis actionnariat pour projets en cours (Grappe 2 de Kerwatt => Allaire) :  
27 5OO € pour un projet d’environ 22 OOO à Brandéha.  
 

  



Soutien entreprise privée à ETLS : confirmation acquise d’une participation de 1.000,00 € de la part de 
l’entreprise MEHAT d’Allaire.  Rib d’ETLS et attestation de soutien financier (avec somme indiquée), 
envoyé le 18.12.21 par mail (JMD). 
(=>  insérer leur logo sur nos supports de communication en tant que « Entreprises Partenaires »). 
 
Nouvelle mobilisation financière à étudier avec mairie Allaire => en février 2022. Voir si possibilité de 
faire un partenariat avec EPV et Site à Watts pour cette animation !... 
 
Floriane : Demander par simple lettre (modèle qu’on leur envoie) pour que leurs actions soient fléchées 
sur les projets de Redon. 
 
Compte ETLS : 

• solde 

• dépenses 2021/ Facture en cours ? 

• montant cotisation 2022 : augmentation ? 
 
 

8 Missions des membres 
d’ETLS envers la SAS 
Kerwatt 

Qui fait quoi ? 
Appui d’une personne d’EPV ?  
 
pour EPV : avoir une personne désignée, candidate au Coges de Kerwatt du 26.02.2022… 
 

  

9 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Points techniques 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2 projets La Chapelle de Brain (mairie, + salle des fêtes) : 
=> raccordement ENEDIS : en cours de finalisation !....  
=> 2ème toiture salle des fêtes : le bureau de vérification souhaitait une vérification/validation du SDIS 
(qu’il faut essayer d’avoir en amont) => pas de réponse du SDIS. A suivre 
 
Foyer de vie-EHPAD Allaire : projet en attente suite au mauvais suivi du CCTP par la sté assurant 
l’isolation/cabinet d’architecte… Négociations en cours 
 
N.B. : fait un point avec : 
=> Mme Le Sourne / Directrice de l’EHPAD pour connaitre l’évolution du projet sur le Foyer de vie qui est 
gelé pour l’instant ; 
=> Yoann Le Fol, élu d’Allaire = > la mairie aurait d’autres lieux d’installation à nous proposer… 
Cela permettrait à ETLS de valoriser sur le secteur  
 
Brandeha : lancement projet dès début 2022 
 
Attente du devis d‘Enedis 

• nouvelle demande de devis / Brandeha : lancé par Sandrine ; en attente de retour 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Lancement du 
projet : 2022 
 

 

Sandrine 
 
 
 
Jean-Marie 
 
 
 
Jean-Marie 
 
 
 
 
 
Equipe de 
suivi : Jean-
Michel, 



• contacts avec associés du GAEC => voir Jean-Michel 

• permis : Sandrine 

• assurance : l’Assurance de Kerwatt demande que l’assurance du propriétaire soit ok. VU 

• bail : Sandrine, faire point avec Jean-Michel 
 

A cette occasion, faut-il revoir le CCTP de Kerwatt ?... A suivre 
 
Peillac 
Sur école Primaire +> problème d’ombre portée et l’architecte ABF / A suivre 
 
Saint Nicolas => 
 

Sandrine, 
Jean-Marie. 
 
 
 
 
 
 
 
Floriane 

10 Communication  
Flyer 
Site internet 
 
Kakemono Kerwatt 

site internet => insertion de logos d’entreprise(s) partenaires : MEHAT => contacter Cyril 
 
 
A retirer à EPV  pour notre A.G. ! 
 

  
 
 
 
JMD 

11 Prochaine(s) réunion(s) 
 

Vendredi 14 janvier : 19h00 => AG / …. 
 
Prochaine réunion à envisager => Doodle 
 

  

     

 

 


